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Mars 2024 
 

Chers paroissiens, 
Bon Carême à tous et bonne préparation de la Semaine Sainte ! 
Que le Dieu de la miséricorde, de la paix et de l’Amour vous console, que Notre Seigneur Jésus 
Christ soit votre soutien et que l’Esprit Saint soit votre guide sur ce chemin vers Pâques.  
Dans ce temps de Carême, je souhaite de tout mon cœur que vous ayez fait l’expérience de 
sentir la proximité de notre Seigneur dans votre vie, dans les moments de joie comme dans les 
moments difficiles. Si ce n’est pas le cas, ne vous découragez pas ; le Christ est toujours à nos 
côtés même si nous ne le sentons pas toujours. Aussi, le Carême nous donne des aides 
précieuses pour nous mener jusqu’à Pâques : la prière, le jeûne et l’aumône. Si vous n’avez pas 
la force de prier, souvenez-vous qu’il y a toujours quelqu’un qui le fait pour vous. 
La Semaine Sainte qui s’ouvre avec le dimanche des Rameaux est la semaine la plus importante 
de l’année liturgique et notre Seigneur nous invite à l’accompagner tout au long de ce temps : 
Jeudi Saint avec le lavement des pieds que nous célébrerons à Saint Genies-des-Mourgues, 
Vendredi Saint avec le chemin de croix et l’adoration que nous ferons à Baillargues, Samedi 
Saint avec ce silence qui nous invite à réfléchir à ce don d’amour total que le Christ a eu pour 
chacun d’entre nous.  
Chers amis, que la Vierge Marie vous accompagne et vous donne l’espérance que le Seigneur est 
toujours à nos côtés.  

Père Humberto PABON  

 
 

Samedi 23 mars 18h30 Baillargues Messe anticipée des Rameaux 

Dimanche 24 mars 10h30 Vendargues Rameaux 

Mercredi 27 mars 18h30 Valergues 
Célébration pénitentielle – Temps de 

confessions 

Jeudi 28 mars 18h30 
Saint-Geniès-
des-Mourgues 

Jeudi Saint 

Vendredi 29 mars  20h Baillargues Vendredi Saint : Chemin de Croix 

Samedi 30 mars 19h30 Saint-Brès Veillée Pascale 

Dimanche 31 mars 10h30 Lansargues PÂQUES 
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Mais qu’est ce qui a bien pu passer par la tête du père Joseph ? 

Cette question, je me la suis posée souvent durant ces 8 dernières années. Depuis ce dimanche d’octobre 2016 où le 

Père Joseph m’a « coincé » dans la sacristie de l’église Saint Théodorit de Vendargues pour me dire : « Emmanuel, je 

pense qu’avec Véronique vous devriez réfléchir à cheminer vers le diaconat. » Si le prophète Elie sait que Dieu vient 

à sa rencontre quand il entend « la voix d’un silence tenu » (1R19, 12), dans mon cas, l’Esprit Saint a dû utiliser les 

grands moyens et une demande directe et pas vraiment subtile. 

Il faut dire que dans le genre « pas très rapide à comprendre », je suis très fort. Avec le recul, les temps de 

discernement et de formation qui conduisent à une éventuelle ordination diaconale, j’ai pu me rendre compte que le 

Seigneur m’appelle à le suivre avec patience, constance et parfois un brin d’humour depuis fort longtemps. Sans que 

je ne perçoive ou réponde à cet appel. 

Me voici donc face à une demande claire et parfaitement compréhensible : « Viens, suis-moi, mets-toi à mon 

service ! » 

Il n’est pas besoin de préciser que cela a fait plus que me perturber et me poser des questions ! Véronique était aussi 

surprise et perdue que moi dans nos tout premiers temps de réflexion. Parce que devenir diacre, c’est accepter que 

sa vie change. Le diacre se met au service de l’Eglise, de l’annonce de l’Evangile, et de l’amour des plus pauvres. Nous 

savions qu’un tel engagement n’allait pas se contenter de prendre une ou deux heures de notre temps, une fois de 

temps en temps. Surtout que ma vie de mari et de père mais également ma vie professionnelle sont toujours 

présentes et surtout prioritaires. Non, il s’agit bien là d’un changement de vie, d’une vocation totale. Quelque chose 

qui engage toute sa personne, avec tout ce que cela implique pour la vie de tous les jours. 

Rapidement, nous avons compris que nous n’avions pas les informations et les éléments pour répondre 

immédiatement Oui ou Non à cet appel du Christ. Il fallait donc se mettre en route, d’abord dans un chemin de 

discernement, puis continuer avec la formation pour en apprendre plus, comprendre cet appel et voir ce que cela 

voulait dire pour nous deux. 

Nous voici donc en route depuis 8 ans : accompagnement au discernement, formation, dans le silence et la 

discrétion, afin de garder notre liberté de décision. Petit à petit, le « Pourquoi ? » du début s’est changé en « Pour 

quoi ? » (Merci à Véronique qui a trouvé cette formule qui a été une vraie lumière pour moi). La confrontation avec 

nos compagnons de formations, les retours de nos formateurs ou de mon accompagnatrice spirituelle ont permis de 

lever, petit à petit, les (gros) doutes du départ.  

Mais ne croyez pas que le chemin vers le diaconat soit un chemin facile et rectiligne ! Incertitudes et remises en 

question sont le lot quotidien. Cependant, malgré tout, le désir de devenir diacre pour servir l’Eglise et donc le Christ 

devient une évidence. D’autre part ces années de cheminement sont aussi des années magnifiques de découvertes, 

de rencontres, d’expériences, d’enrichissement intellectuel et spirituel. Nous avons noué des liens de fraternité forts 

avec tous nos compagnons de route. Les rencontres du groupe d’accompagnement (une équipe de paroissiens et 

d’amis qui nous aide à enraciner notre parcours dans la vie de l’Eglise) ont aussi été des moments d’échanges joyeux 

et d’amitié. 

Mais qu’est-ce qu’un diacre ? Cet ordre a pris plusieurs formes au cours de l’histoire de l’Eglise, depuis les 7 hommes 

choisis par les Apôtres pour les aider au service de la charité et des veuves (Ac 6, 1-6). Le Concile Vatican II a rétabli le 

diaconat comme ministère ordonné permanent. La fonction du diacre aujourd’hui est de témoigner de la présence 

du Christ et de l’Eglise dans le monde, en particulier au travers du service de la charité. On dit souvent que le 

diaconat est le ministère du seuil « un pied dedans, un pied dehors ». On dit aussi que le diacre doit être « bilingue » 

et parler aussi bien le langage de l’Eglise que celui du monde d’aujourd’hui. Amené à célébrer baptêmes et mariages, 

à proclamer l’Evangile, voire de faire des homélies, le diacre doit surtout être proche du monde afin de faire sien 

l’appel de Saint Polycarpe aux diacres de son époque : « Être miséricordieux, zélés, marcher selon la vérité du 

Seigneur qui s’est fait le serviteur de tous ». 



Arrivé au bout de ce parcours, à quelques semaines de mon ordination, je peux vous dire que je ne sais toujours pas 

ce qui est passé par la tête du Père Joseph ! Par contre, je le remercie de tout mon cœur de m’avoir interpellé. Car 

aujourd’hui, je suis sûr de cet appel et dans une joie profonde à l’idée de devenir diacre. C’est une façon belle et 

concrète de me mettre au service de notre Eglise si perfectible mais qui offre tellement de grâces et de force aux 

baptisés qui y vivent une communion intime dans le Christ. 

Surtout, cette nouvelle vie qui s’ouvre est une belle façon de réaliser cet élan qui nous anime, Véronique et moi : 

être disciples missionnaires pour annoncer la Bonne Nouvelle du Ressuscité. La Parole de Dieu est féconde et l’Esprit 

Saint nous aidera à lui faire porter du fruit autour de nous. 

Chers sœurs et frères dans le Christ, priez pour Véronique, nos enfants et moi-même afin que nous vivions cette 

ordination qui s’annonce dans la Joie et la Confiance. Demandez aussi une grande ration d’Esprit Saint pour moi afin 

que j’apprenne à servir l’Eglise et notre communauté paroissiale avec discernement et humilité. 

Nous espérons vous retrouver nombreux le 25 mai prochain à la cathédrale de Montpellier pour nous accompagner 

dans cette ordination et rendre grâce ensemble à Jésus-Christ Ressuscité. 

 
 
 

Invitation  
 
 

 

Pour le service de l’Eglise, l’annonce de l’Evangile et 

l’amour des plus pauvres,  

Par le don de l’Esprit Saint et l’imposition des 

mains, 

Monseigneur Norbert TURINI 

Archevêque Métropolite de Montpellier 

ordonnera diacres  

Philippe XIMENA et Emmanuel GOMAS 

En la cathédrale Saint Pierre de Montpellier 

Samedi 25 mai 2024 à 18h 

Marie Chantal et Philippe, Véronique et Emmanuel 

ainsi que leurs enfants vous invitent à partager leur 

joie et à les porter par votre prière en participant à 

la messe d’ordination ou en vous unissant par la 

pensée et la prière. 

Prêtres et diacres : Etoles blanches 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 



             

Le Secours Catholique et l'Association Amitiés Jean XXIII vous invitent à un  

Grand loto solidaire le Dimanche 7 avril 2024 à 15h salle Armingué 1 – avenue de la Gare à 

Vendargues. 

De nombreux lots (Jambons, Paniers garnis) et une tombola vous seront proposés. 

Venez nombreux ! Une partie de la recette sera adressée à l'équipe Urgences du Secours Catholique qui 
actuellement accompagne les sinistrés du Nord Pas de Calais. 

D'avance un grand merci.  

Repas 4 X 4 : 
Les premiers repas de l’année se sont tenus dans l’amitié et le partage, Arnaud et Marie, qui avaient été invités, se 
sont inscrits. 
N’hésitez pas à en parler autour de vous, toute personne, même éloignée de l’Église est la bienvenue. 
Fraternellement. 

Geneviève – contact : geneu.fabre@gmail.com  
Pour ceux déjà participants, merci de me communiquer sur ce mail, votre numéro de téléphone. 

 
Pour le diocèse : 

• La fin de vie en questions  
La Fraternité œcuménique du centre-ville de Montpellier vous invite à une table ronde le Lundi 18 Mars à 19h à Le 
Carrousel (9 cours Gambetta à Montpellier). Au cours de cette table ronde interviendra un très beau panel 
d’intervenants (docteurs, maîtres de conférence, théologiens…) sur le sujet d’une grande actualité. Un apéritif 
convivial suivra la rencontre. 
 

• Akedia, le diable au désert 
Voilà l’arrivée du diable dans le désert qui fait tout ce qui est en son pouvoir pour rendre un moine dans un état 
d’acédie et lui faire regretter son choix d’aimer Dieu. Puis il joint à cela le souvenir de ses proches et de son existence 
d’autrefois pour atteindre le dénuement du moine. Une pièce de théâtre écrite par le Frère Adrien Candiard (o.p.) 
jouée le Mardi 19 Mars à 20h30 à l’église de Notre Dame de la Paix. 
 

Gardons dans nos prières ceux qui nous ont quittés dans la période précédente : 
Baillargues :  
Monsieur Albert JEAN 
Madame Thérèse SUAY 

Monsieur André CAPELLA 

Monsieur Franck CABART 

Madame Lucie SINFROSIO 

Lansargues :  
Madame Josette AUSSET 
Monsieur Marcel LAFFON 
Madame Josette ROUQUIER 
Monsieur François MORALES 
Monsieur Michel MARTY 

Saint-Brès :  
Monsieur Jacques COMBES 
Monsieur Robert MARTINELLI 

Saint Genies des Mourgues:  
Madame Jeanne-Marie CHAUVET 

Valergues :  
Madame Denise BLANCHARD 
Monsieur Bruno MEZI 
Madame Dolly PLANE 

Vendargues : 
Madame Suzanne PEREIRA-GONCALVES 
Monsieur André DELMAS 
Monsieur Juan BAUTISTA 
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Spécial Valergues : 
 

 
 

FÊTE DE SAINTE AGATHE, 
 

PATRONNE DE VALERGUES 
 

Dimanche 04/02/2024 
 

 

 

 

 

En cette belle journée printanière, en l’absence du Père Humberto, c’est le Père Clément de 
Lunel qui est venu célébrer la fête de Sainte Agathe dans notre église bien remplie. 

 
Le Maire, Monsieur Ligora et les membres de la municipalité sont venus aussi honorer la 

Patronne de notre village. 
 

La chorale animée par Henri, notre chef de chœur, a mis toute sa 
compétence pour chanter les partitions occitanes. 

 
Les tambourinaïres ont participé avec beaucoup de succès. 

La résonance des tambours, le son des flûtes et divers instruments de 
musique sonnaient avec douceur et harmonie. 

 
Le Père Clément s’est adapté au mieux, pour répondre à notre demande 

et pour célébrer et honorer avec dignité, notre patronne, Sainte Agathe. 
 

Le message de l’Évangile, comme celui de Job (1ere lecture), est que Jésus est plus fort que 
le mal, que le démon, que la maladie et qu’il ouvre un chemin de vie pour tout le monde. 

Job n’est vainqueur du mal, de la souffrance, que par un acte de foi et de confiance. 
Comme dit Claudel : « Jésus n’est pas venu expliquer la souffrance mais l’habiter par sa 

présence. » 
 
 

Les enfants, grands et petits, adolescentes, adultes tous 
habillés en habits provençaux ont apporté les multiples 

offrandes avec respect et sérieux. 
 
 

La cérémonie se déroula avec solennité et recueillement. 
Un grand merci au Père Clément. 

 
 



 

Dans un deuxième temps, 
la bénédiction des chevaux et des taureaux  

encadrés par les gardians s’est déroulée sur la place de la Mairie. 

                        
Les paroles du refrain et des couplets de la 

« COUPO SANTO » s’envolèrent dans toutes les rues du village. 
 

La Coupo Santo, c’est-à-dire la Coupe sainte, 

est un chant emblématique de la Provence. 

Voici son histoire : 

•  En 1867, le Catalan Victor Balaguer, exilé de son pays, trouve refuge chez 

les Félibres provençaux. En reconnaissance de leur hospitalité, il offre une coupe en argent 

aux Félibres. Cette coupe est appelée Coupo Santo. 

•  Inspiré par ce geste, Frédéric Mistral, poète provençal, écrit les paroles de ce qui 

deviendra l’hymne du Félibrige : la Coupo Santo. 

Cette chanson célèbre l’amitié entre les Catalans et les Provençaux, 
symbolisée par la Coupo Santo. 

Elle incarne l’esprit de partage, de fierté et d’unité entre ces deux peuples. 
 

Nous remercions toutes les personnes qui ont participé activement à la réussite de cette 
belle journée de la Fête de Sainte Agathe. 

 
 
 

 

 

 

 

Brigitte et Jeannette 
 
 
 
 
 


